

DURCH ENERGIEBERATUNG DAS PORTEMONNAIE SCHONEN

**IN ENERGIEFRAGEN GIBT ES NUR INDIVIDUELLE LÖSUNGEN.
DA KANN EINE BERATUNG WEITERHELLEN.**

Wer sein Heizsystem überdenken oder gleich ein neues anschaffen will, dem stehen mehrere Optionen zur Auswahl. Wie verschafft man sich einen Überblick über die verschiedenen Möglichkeiten? Eine erste Anlaufstelle kann der vom Bundesamt für Energie bereitgestellte Heizkostenrechner sein, der auf der Website erneuerbarheizen.ch abrufbar ist.

Dort lassen sich Heizsysteme und deren Kosten minutiös vergleichen. Da sich die Energiepreise in den Kantonen und Gemeinden unterscheiden, kann unter der Rubrik «erweitert» punktgenau der Preis für die Kilowattstunde, die Holzpellets oder das Heizöl justiert werden. Dadurch lässt sich realistisch einschätzen, mit welchem Heizsystem welche Kosten verbunden sind.

Um den Umstieg auf erneuerbare Heizsysteme zu fördern, unterstützt der Bund seit längerem Beratungsgespräche. Für Einfamilienhäuser und Mehrfamilienhäuser, deren Wärmeerzeuger älter als zehn Jahre ist, subventioniert der Bund seit April sogar eine kostenlose Impulsberatung vor Ort. Diese kann bei der Energieberatung Oberwallis in Anspruch genommen werden. Diese existiert seit 2017, steht unter der Trägerschaft mehrerer Gemeinden und bietet verschiedene Beratungsangebote für Privatpersonen, Firmen und Gemeinden an.

«Wir sind eine neutrale Beratungsstelle, welche nicht ein Heizsystem gegen das andere ausspielt, denn jede Ausgangslage eines Gebäudes ist unterschiedlich», sagt Michael Bellwald, Projektmitarbeiter der Energieberatung. Ein Team von mehreren Energiespezialisten beantwortet bei der Energieberatung Oberwallis Fragen zu Heizsystemen, zur Isolierung und Dämmung von Gebäuden, zu Photovoltaik-Anlagen oder Fördergeldern.

Eine erste Kontaktaufnahme kann dabei kostenlos per E-Mail oder Telefon getätigt werden. «Kommt es zu einem Beratungsgespräch vor Ort lassen wir zuerst eine Checkliste ausfüllen, damit wir in der Folge adäquat beraten können», so Bellwald. Seit dem Ukrainekonflikt und der damit einhergehenden Erhöhung der Energiepreise sind die Anfragen bei der Energieberatung Oberwallis stark angestiegen. Wer ein Beratungsgespräch in seinem bestehenden oder zukünftigen Zuhause will, sollte sich daher möglichst früh für einen Termin anmelden.

Wird nicht die kostenlose Impulsberatung in Anspruch genommen, belaufen sich die Kosten für eine Beratung vor Ort auf 200-400 Franken für Einfamilienhäuser und Wohnungen sowie auf 300-600 Franken für Mehrfamilienhäuser – eine überschaubare Summe beim hohen Sparpotenzial an Energiekosten.

ANZEIGE



Passeri Roberto AG
Maler und Gipser

Tel. 027 956 19 30 3902 Brig-Glis
info@passeri-roberto.ch www.passeri-roberto.ch



Daniel Schwerer

MARMORWERKE AG

Kantonsstrasse 420 · 3902 Brig-Glis

d.schwerer@marmorwerkeag.ch
Tel. 027 922 47 90 · Fax 027 922 47 95